

# Pemex heredará a la próxima administración pago de intereses de deuda por 34 mil millones de dólares



Ni los planes para inyectarle recursos a Petróleos Mexicanos en la administración del presidente López Obrador han logrado que la empresa productora del estado salga a flote de su endeudamiento.

En esta administración la petrolera ha absorbido 42 mil millones de dólares de intereses; dinero caro y degradación de calificadoras la arrinconan

**Redacción - Agencias**  
negocios@cronica.com.mx

La carga de la deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex) se vuelve cada día más pesada por el encarecimiento de dinero y la degradación crediticia que le han otorgado las calificadoras de riesgo.

Así, en lo que resta del sexenio, la petrolera deberá pagar alrededor de 16.7 mil millones de dólares en amortizaciones, de acuerdo con el Plan de Negocios 2023-2027.

Sin embargo, la siguiente administración estará comprometida a pagar el 32% de la deuda de la empresa, ya que, de acuerdo con el perfil de vencimientos, deberá 'desembolsar' cerca de 34 mil millones de dólares entre 2025 y 2030.

## LA MÁS ENDEUDA DEL MUNDO

Los números de la petrolera muestran que, en la administración de López Obrador, sólo por el pago de intereses ha absorbido 42,068 millones de dólares, equivalente al 40% de la deuda total de la empresa

Los 714,068 millones de pesos que se han pagado están a unos pasos de llegar a la mitad de su endeudamiento total, lo

mismo que a una décima parte del presupuesto público para 2023, revelan datos de Pemex y de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

Esta administración ha tenido como política central el control financiero de la principal empresa del Estado, es por ello que han inyectado capital para proyectos productivos y pagar amortizaciones de deuda, al tiempo que ha reducido la carga de impuestos que la compañía entrega al fisco, a través de la tasa al derecho de utilidad compartida.

Con ese objetivo, más de un tercio de la inversión física que se ha inyectado

## AMLO

### "No afectan nada" las bajas notas de las calificadoras

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que es una burla de Fitch y Moody's las calificaciones a la baja de la deuda de Petróleos Mexicanos, las cuales responden de acuerdo a sus intereses, falsarias, cuyos resultados no se deben tomar en cuenta.

"No afecta en nada (la calificación), es parte de la simulación que existía durante el predominio del modelo neoliberal (...) Es una burla todo esto de las calificadoras, sin embargo, todavía quedan esos remanentes, toda esa información que utilizaban para manipular en las épocas del neoliberalismo", dijo.

en la actual administración ha sido en Petróleos Mexicanos, sin contar otros conceptos de combustibles y energía. El capital destinado a infraestructura productiva en la petrolera alcanzó un billón 54 mil 886 millones de pesos en marzo reciente, 35% de los 3 billones 17 mil 715 millones gastados en ese rubro por el gobierno federal.

## EFFECTOS NEGATIVOS

El aumento de las tasas de interés a nivel internacional y los continuos recortes en la calificación crediticia hacen más caro el acceso a los mercados y han disparado el costo financiero de la petrolera más endeudada del mundo.

Al cierre de 2018, Pemex tenía una deuda de 105,791.65 millones de dólares, tras dispararse 74.9 mdd frente a los 60,481 millones de dólares con los que la recibió Enrique Peña Nieto.

Al primer trimestre de 2023, la deuda neta de la compañía suma 107,386.57 millones de dólares, un aumento nominal de 1.5% frente al cierre de 2018. No obstante, las obligaciones de la estatal se han disparado por el encarecimiento del crédito a nivel internacional, el cerco que representa su deuda de corto plazo y las acciones de calificadoras crediticias que facilitan al mercado poner tasas más altas a la compañía.

Pemex se ha visto obligada a colocar deuda en los mercados internacio-

**Hasta este momento, Pemex suma una deuda total de más de 107.3 mil millones de dólares**

## López Obrador

### Derrama en Campeche, "una pequeña fuga"



El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que el incendio registrado en la plataforma Nohoch-A de Petróleos Mexicanos (Pemex) en la Sonda de Campeche se debió a "una pequeña fuga", a pesar de las críticas de ambientalistas.

"Una pequeña fuga ya este disuelta de aceite mucho muy pequeña", declaró este lunes durante su conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional.

"El otro caso lamentable fue una explosión de gas, pero este se dispersó completamente la molécula", agregó.

nal por 2 mil millones de dólares a una tasa de 10.37%.

El subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, ha declarado que en el actual sexenio se ha estabilizado la producción y endeudamiento de la compañía y que bajar la deuda será tarea para la próxima administración •